





## Die Gottenheimer Bäckerei Zängerle backt keine Brötchen mehr

Es war ein Abschied in Etappen und das ganze Dorf nahm Anteil: Vor rund einem Jahr machte die Nachricht in Gottenheim die Runde, dass die Bäckerei Zängerle in der Schulstraße dieses Jahr endgültig schließen wird. Traurig aber mit Verständnis wurde die Nachricht im Dorf aufgenommen. Im Juni war die Verkaufstheke oft schon am Vormittag nahezu leergekauft. Letzte Bestellungen wurden aufgegeben: ein letztes Mal einen "Schwarzwälder" oder ein Käsekuchen aus der Backstube von Klaus Zängerle. Beim Sommerempfang am 23. Juni dankte Bürgermeister Christian Riesterer dem Paar für alles, was sie in Jahrzehnten für Gottenheim waren: ein Treffpunkt, die erste Adresse bei Familien- und Dorffesten und eine Institution im Dorf. Viel werde ihnen fehlen, so Zängerles, vor allem die Kunden und – so Elke Zängerle – die Kinder, die morgens in den Laden kamen und eine Brezel oder etwas Süßes kauften. Doch nun ist es genug: Nach der Verabschiedung beim Sommerempfang und auf dem Wochenmarkt, wo Klaus Zängerle dienstags unter anderem sein Marktbrot ange-

boten hat, war am Samstag, 29. Juni, das Geschäft zum letzten Mal geöffnet. Seit dem frühen Morgen standen die Kundinnen und Kunden Schlange, schon vor 12 Uhr waren die Regale fast leer. Die Dorfgemeinschaft hatte sich für den letzten Tag eine Überraschung ausgedacht, die nicht bis zu Elke und Klaus Zängerle durchgedrungen war. Um 12.30 Uhr marschierte der Musikverein in die Schulstraße und immer mehr Gottenheimer füllten die Straße vor dem Geschäft. Mit Blumen und Geschenken verabschiedeten sich die Gottenheimer vom Ehepaar Zängerle mit Tochter Lisa. Auf viele leckere Produkte müssen die Kunden aus Gottenheim und Umgebung nun verzichten. Die legendären Butterwecken wird es aber weiter geben. Der Kirchzartener Bäcker Stephan Grossmann aus Kirchzarten hat Klaus Zängerle nach dem Rezept gefragt und es bekommen. Nach einer Schulung durch Zängerle wird die Bäckerei mit Filialen in Freiburg künftig die Wecken als "Zängerles Butterwecken" im Sortiment haben. Und die Postfiliale wird nach Umbau am 8. Juli wieder öffnen. ma/Fotos: ma